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 Le CDE comporte 34 structures (34 en 2023) pour un total de 1753 licenciés (1801 en 

2023), la  Haute-Marne monte  dans le 1er tiers avec un taux de progression 2023-2024 de -2,67 % . 

C’est le nombre de licence le plus bas depuis 2020 

 

 Sur les 1753 licenciés, on dénombre 1497 femmes contre 256 hommes, cette année, seules 

les femmes  sont en diminution,  On dénombre 1099 juniors contre 730 seniors. Il y a eu une légère 

augmentation des juniors, par contre, les  seniors diminuent. 

 Pour information : 

0-6 ans : 89 / 7-12 ans : 493  /13-18 ans : 441 / 19-25 ans : 201 / + de 26 ans : 529 

 On dénombre 714 licences poneys, 720 licences cheval et 319 licences tourisme. 

Cette année, comme l'année dernière ,les licences cheval ont augmenté, alors que celles du tourisme 

et des poneys ont diminué. 

 

 62,69 % des cavaliers de 2023 ont renouvelé leurs licences en 2024, la Haute-Marne garde 

sa place  dans le 1er tiers, le grand est est à 62,67 % 

 % , 60,29% pour la France 

Nous sommes 4e dans le top 10,  concernant le suivi des nouveaux licenciés, 53,67 %( 51,78 % en 

2023) des primo-licenciés 2023 ont repris celle-ci en 2024, la région est à 48,01 %. 

 

 L’évolution du nombre des nouveaux licenciés est de – 4,59 % (-0,46 % en 2023), nous 

sommes dans le 2e tiers national, attention il faut que l’on remédie à ça. 

 

 Concernant les licences compétition, nous avons eu en 2023 : 6 licences pro,  85 amateur, 

493 club. On double les pro, alors que les amateurs restent inchangées et c’est une belle remontée 

pour les licence compétition clubs. 

 

 Par rapport au fléchage, le CDE 52 se compose à 41,1 % cheval, 40,7 % poney et 18,2 % 

tourisme. Le fléchage cheval remonte par rapport au 2 autres. 

 

 Les activités du CDE se sont portées  sur la tenue de l'assemblée Générale,  sur la tenue de 

quelques réunions,  sur l'aide apporté à la finale du critérium, ainsi que sur les différents 

championnats. 

Le CDE a aussi fait bénéficier aux enseignants qui le souhaitaient, d’une formation au Tir à l’arc à 

cheval, ainsi qu’une formation attelage. 

 

 

 Le CDE participe en donnant plaques , flots et  de beaux lots, Il aide les clubs  qui 

organisent un concours support du critérium , en réglant un chrono. 

 

Une demande de subvention a été effectuée par Isabelle pour l’année 2024, avec le dispositif  PSF . 

Elle correspond à une demande pour Poney Ecole, une demande d'aide à la compétition,  une 

demande pour la formation des enseignants          . 



 

 Les finances du CDE accusent un résultat déficitaire de 5 234,09  E . Cela s’explique par le 

manque de recette du CDE , peu de licence, pas de subvention attribuée pour la formation alors 

qu’elle était demandée, elle n’a pas été accordée mais les formations ont été  prévues , sinon on 

n’arrive pas à trouver de dates qui conviennent ;  pas de repas dansant, le dernier n’avait pas 

fonctionné. 

 

 Nous sommes toujours à la recherche de finance, nous tenons à faire poney école, parce 

qu’il est important de développer la clientèle des jeunes recrues,  mais il est vrai que cela coûte cher. 

Le matériel devient vieillissant, il sera certainement d’actualité de faire un forfait de location plus 

important. 

 

 Cette année, il y a eu quelques dissensions avec un club, on rappelle que lorsqu’on s’engage 

à avoir un championnat ou un circuit départemental, il faut aussi jouer le jeu d’aller chez les autres . 

Nous sommes bien conscient que l’on ne peut pas toujours aller partout, mais engager dans un autre 

département alors qu’il y a un concours en Haute-Marne et que l’on veut jouer sur le circuit 

départemental, ce n’est pas acceptable. 

 

 

 Le président du CDE 52, Nicolas prend régulièrement des nouvelles par téléphone, pour 

connaître les difficultés de chacun. 
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PRÉVISIONNEL DES ACTIONS CDE HAUTE-MARNE 

 pour 2024 - 2025 
 

 

 

 Le CDE veut continuer la carte poney école, il manque de jeunes recrues. 

 

 

 Le CDE aidera les clubs, comme il le fait depuis quelques années, notamment au niveau des 

compétitions, avec une participation  sur le chrono d'une manifestation du critérium, ainsi que 

l’achat de lots pour le critérium, c’est une belle vitrine et la seule compétition sur l’année qui tient 

les cavaliers sur le département. 

 

 Au vu du manque de recettes, et parce qu’il est important d’avoir de nouveaux adhérents qui 

viennent à l’équitation, nous avons décidé d’organiser un concours support des championnats 

départementaux poney et club. 

Il se déroulera dans une structure qui changera tous les ans, les engagements iront au CDE, la 

buvette ira au club organisateur.   

 

 Dans les projets , le CDE pourra peut-être financer du matériel ou des vêtements à l’effigie 

du CDE 52 pour les enseignants et officiels de compétition . Cela permettrait de la publicité en 

dehors du département. 

 

 Cette année , le Puits des mèzes organise un cabaret , tous les clubs sont invités à présenter 

leur spécificité, ce qui promeut l’équitation en Haute-Marne , le CDE souhaiterait aider aux frais  

engagés pour la promotion de la diversité de l’Équitation en Haute-Marne . 

 


